

Huesca:

EDITA:
Jorge Naya
jnaya@diariodelaltoaragon.es
local@diariodelaltoaragon.es

EN ESTA SECCIÓN
Municipal 4
Fiestas en barrios 4
Salón del Tanto Monta 5

El 40 % de los alumnos va al colegio en coche y el 53 %, a pie

En Huesca, van en bicicleta a clase solamente el 1 por ciento, por los peligros del tráfico en la ciudad y la falta de aparcamientos. El autobús urbano lo utiliza el 5 por ciento.



Imagen de una actividad del Programa Aula en Bici.

J.A.

HUESCA.- Más del 40 por ciento de los escolares de la ciudad de Huesca siguen utilizando el coche para llegar a sus centros docentes, mientras que el 53 por ciento lo hace andando y

sólo un cinco y un uno por ciento lo hacen en otros medios de transporte alternativos como son el servicio de autobús urbano o la bicicleta, respectivamente. Estos son los datos más significativos que refleja la encuesta realizada

por el programa Aula en Bici hace dos años entre casi dos mil escolares de la capital alto aragonesa, según las fuentes consultadas por este periódico.

Aunque programas como el mencionado tratan de fomen-

tar la autonomía entre los niños oscenses, lo cierto es que los peligros que presenta la circulación en la ciudad y las dificultades que existen para encontrar aparcamiento siguen siendo los principales motivos por los que los escolares no uti-

lizan más la bicicleta en sus desplazamientos diarios.

Si la seguridad en el tráfico fuera mayor, un 79 por ciento de los encuestados cree que en sus casas les dejarían ir en bici. De hecho, una amplia mayoría (87 por ciento) querría hacerlo y podrían hacerlo ya que buena parte (74 por ciento) tiene bicicleta propia.

Ligeros cambios

A pesar de los cambios que se han realizado en la ciudad, “los hábitos de movilidad no han cambiado”, reconoce Sergio Pérez, responsable del Aula en Bici, y representante en la Ponencia de Movilidad. No es que su proyecto, que ya llega a más de 25 municipios de la provincia, haya influido en las costumbres de los escolares, pero sí que en los ocho años que lleva en marcha ha apreciado algunos cambios, como que ven “factible” que la bicicleta sea un medio de transporte. “Los que empezaron en 3º y 4º de Primaria, ya lo ven como algo habitual y ahora van al instituto en ella”, comenta

El Aula en Bici es una acción de “promoción directa sobre la ciudadanía y los hábitos de movilidad”, pero la labor de potenciar las infraestructuras para el uso de este vehículo depende de las propias ciudades, con decisiones a nivel político sobre movilidad, acciones de sensibilización o potenciando la auto-

Huesca coordina el proyecto científico GreenCarbon

Su objeto es sustituir el carbón fósil por materiales obtenidos de biomasa residual.

HUESCA.- El vicerrector de Política Científica de la Universidad de Zaragoza, Luis Miguel García Vinuesa, inaugurará mañana lunes, a las 9:30 horas, en la Escuela Politécnica Superior de Huesca, la primera reunión

del proyecto europeo GreenCarbon, que coordina el profesor del campus oscense Joan Manyà, y en el que participan nueve universidades y centros de investigación de España, Reino Unido, Suecia, Alemania y Bélgica.

En este encuentro, que se clausurará el martes 21, se comenzará a estudiar la configuración de “una red científica europea para trabajar en nuevos materiales carbonosos

procedentes de biomasa residual, que se aplicarían en campos como las energías renovables, sustituyendo materiales fósiles utilizados actualmente” y que corren el riesgo de agotarse, ha informado en una nota de prensa la Universidad pública aragonesa.

Sectores como el medioambiental o el de las energías renovables pueden beneficiarse de estos trabajos, con los que se pretende “sustituir el carbo-

no fósil, finito, por otros materiales carbonosos, de carácter renovable que -ha explicado Joan Manyà- serían más baratos y sostenibles, y podrían contribuir a dinamizar las zonas rurales al dar un nuevo valor a los residuos agrícolas o forestales”.

Uno de los objetivos de la GreenCarbon es la formación de excelencia de catorce investigadores en el marco de una red multidisciplinar que es co-

ordinada por la Universidad de Zaragoza y que cuenta, además, con la participación, como socios, de las universidades de Estocolmo, Gante y Edimburgo, de la alemana de Hohenheim, de la Queen Mary de Londres, y la Aston, de Birmingham; además del centro de investigación público germano Fraunhofer, y de la empresa tecnológica AVA-CO2.

Los catorce investigadores que trabajarán en este proyec-

25

municipios de la provincia participan en el programa Aula en Bici, que se puso en marcha hace 8 años. En este tiempo, se han detectado algunos cambios entre los escolares, como que vean "factible" que la bicicleta sea un medio de transporte.



¿CÓMO VENÍS AL COLEGIO?

41 % me traen en coche

5 % en autobús

1 % en bici

¿POR QUÉ NO VENÍS EN BICI?

42 % es peligroso por la circulación

28 % no hay aparcamientos

18 % prefiero venir andando

12 % prefiero que me traigan en coche

mía infantil con los caminos escolares. "Un niño que empieza con otros hábitos, lo ve como lógico y coherente" y, añade, las ciudades "tienen que estar pensadas para los ciudadanos".

Los resultados de las encuestas siguen reflejando una realidad: "Los niños no van al colegio en bici porque hay coches y porque sus padres creen que hay peligro". En el momento que el entorno sea "seguro", la concepción cambiará. Y pone como ejemplo Jaca, donde muchos niños van al colegio en bicicleta y tienen muy interiorizado el Plan de Movilidad. Y "saben que ser una ciudad 30 sostenible es bueno para el turismo", agrega Pérez. ●

to desarrollarán su actividad en las sedes de los distintos socios, siendo dos de ellos los que harán su labor en la Escuela Politécnica Superior de Huesca, aunque tendrán periodos de trabajo en otras empresas y centros científicos y tecnológicos, para completar su formación.

Este proyecto es financiado por la Comisión Europea dentro de las Acciones Marie Skłodowska-Curie, del programa Horizon 2020, y tiene un presupuesto de 3,6 millones de euros y una duración de 4 años. ● D. A.

Plazo abierto para pedir autorizaciones para el mercado agroecológico

La presentación de solicitudes se puede realizar hasta el próximo jueves 23.

HUESCA. El Ayuntamiento de Huesca ha hecho públicas las bases reguladoras de la convocatoria pública para la adjudicación de autorizaciones para la venta ambulante en el mercado periódico de productos agroalimentarios ecológicos de Huesca. El Consistorio concederá autorizaciones de venta ambulante hasta completar los 52 metros lineales disponibles en el espacio destinado a este mercado, en la calle Fatás. Los puestos podrán tener una dimensión desde un mínimo de dos metros y un máximo de seis.

Podrán ejercer esta actividad comercial los productores y elaboradores ecológicos y artesanos que cumplan los requisitos exigidos en cada momento por la normativa europea, estatal o autonómica, actualmente configurada. Entre otros requisitos, los titulares deberán estar en posesión del certificado de productores ecológicos emitido por el Comité Aragonés de Agricultura Ecológica o del comité u organismo correspondiente de otra comunidad autónoma.

El plazo de presentación de la solicitud será de 10 días naturales a contar desde el pasado martes día 14, y por lo tanto terminará el próximo jueves 23. El anuncio con estas bases se publicó el lunes 13 en el Boletín Oficial de la Provincia, En cuanto a los productos objeto de venta, en dichas bases se precisa que solamente podrán ser objeto de comercialización en dicho mercado, los productos agrícolas ecológicos

que cumplan con el reglamento específico de Agricultura Ecológica y cuenten con la correspondiente certificación; así como aquellos transformados de idéntica certificación, siempre que cumplan, unos y otros, los requisitos exigida en cada momento por la normativa europea, estatal y autonómica de aplicación en materia de producción ecológica y normativa específica en materia de sanidad e higiene, normalización y etiquetado.

El mercado tendrá lugar el primer y tercer jueves de cada mes, quedando excluido, en su caso, aquel que coincida con las fiestas de San Lorenzo.

Uaga-Coag

Cabe añadir que el alcalde de Huesca, el socialista Luis Felipe, ha decidido designar a la Unión de Agricultores y Ganaderos de Aragón (Uaga-Coag) como entidad de apoyo y colaboración para la gestión y administración del del mercado periódico de productos agroalimentarios ecológicos de la ciudad de Huesca. ● D. A.



CLAVES

● **Algunos datos.** El mercado agroecológico se instalará en la calle Fatás, tendrá 52 metros lineales y los puestos de venta deberán tener un mínimo de 2 metros y un máximo de 6.

● **Periodicidad.** Este mercado tendrá lugar el primer y tercer jueves de cada mes, quedando excluido, en su caso, aquel que coincida con las fiestas de San Lorenzo, que son del 9 al 15 de agosto.

La Feria de Huesca tendrá sesenta expositores en 1.200 metros cuadrados

En estos momentos las inscripciones suponen la ocupación del 80 % de la superficie

HUESCA. La Feria de Huesca, que se celebrará entre los días 31 de marzo y 2 de abril en el Palacio de Congresos, contará este año con sesenta expositores de diferentes comunidades autónomas, aunque la mayoría procederán de Aragón. La muestra ocupará 1.200 metros cuadrados, y el nivel de ocupación en estos momentos es prácticamente del 80 por ciento, según han informado los organizadores, que prevén que el número de visitantes llegue a las 9.000 personas.

El responsable de la feria, Miguel Ángel Pascual, destaca que "los visitantes que

acudan al recinto ferial podrán beneficiarse de los importantes descuentos y promociones por parte de los expositores, que harán degustaciones gratuitas y demostraciones de productos, así como presentación de sugerentes novedades". Además, como complemento a la actividad ferial, se ha previsto una zona de actividades paralelas como una cata gratuita de vinos y cavas. También se desarrollarán actividades para los más pequeños.

El Palacio de Congresos de Huesca permanecerá abierto desde el viernes 31 de marzo por la tarde hasta el domingo 2 de abril, en horario de mañana y tarde tanto el sábado como el domingo. El precio de la entrada a la feria será de un euro (gratuita para los niños menores de 10 años). ● D. A.

Jornadas de puertas abiertas

Visita a las aulas e instalaciones y presentación del proyecto educativo.

Centros concertados colegios bilingües e innovadores

Fechas jornadas puertas abiertas:

SANTA ANA
Jueves 23 de marzo.
Calle de Pedro Sopena, 5 • 974 221 553
santaanahu@planalfa.es
www.santaanahuesca.com

SALESIANOS
Lunes 20 de marzo y miércoles 5 de abril.
Avenida Monreal, 14 • 974 221 800
salesianos.huesca@salesianos.org
www.salesianoshuesca.com

SANTA ROSA
Martes 21 y jueves 30 de marzo.
Pasaje Pico del Águila, 7 • 974 238 625
santarosa.altoaragon@colegiosfec.com
www.santarosaaltoaragonhuesca.com

SAN VIATOR
Miércoles 29 de marzo y martes 4 de abril.
Calle del Parque, 15 • 974 238 112
direccioncentro@sviatorhu.es
www.sanviatorhuesca.com

Horario inicio 15:30.
Duración: dos horas aprox.

¡Ven a conocernos!

Buscamos persona para gestionar el
RESTAURANTE GOLF DE GUARA
CONDICIONES MUY VENTAJOSAS

Abierto de martes a domingo • Clientela fija
Enviar ofertas a: info@golfdeguara.es
Ctra. Nal. 330 Km 14. 22193 NUENO. Tel.: 974 340 165